

06/09/2023

## REMISE DE L'INSIGNE DE CHEVALIER DE L'ORDRE NATIONAL DU MÉRITE AU DOCTEUR TEDDY BOURDET



Le 6 septembre 2023, dans les locaux de l'Union Régionale des Médecins Libéraux à La Roche-sur-Yon, Michèle Peltan secrétaire générale nationale de l'ANMONM, présidente de la section de Vendée, remettait l'insigne de chevalier de l'ordre national du Mérite au docteur Teddy Bourdet en présence du porte-drapeau Guy Rabeau devant une assistance familiale et amicale.

Après avoir rappelé ce que représentait cette prestigieuse décoration et fait un bref historique de l'ordre national du Mérite, dont on célèbre cette année le 60<sup>ème</sup> anniversaire de sa création par le général de Gaulle le 3 décembre 1963, elle faisait part de l'émotion qui était la sienne en cet instant et soulignait le caractère particulier de cette cérémonie. Teddy Bourdet est en effet un de ses anciens élèves du collège Auguste et Jean Renoir dont elle était alors principale, elle le connaît depuis ses onze ans, et n'imaginait pas avoir l'honneur, bien des années plus tard, de le recevoir dans l'ordre national du Mérite. Elle le remercie de l'avoir choisie comme « marraine » dans l'ONM.

Michèle Peltan a retracé le brillant cursus scolaire et universitaire du docteur Teddy Bourdet qui l'a conduit, après ses études secondaires à La Roche-sur-Yon couronnées par l'obtention du Bac C, à la faculté de médecine à Nantes. Elle évoque le souvenir qu'elle a gardé d'un jeune garçon sérieux, très bon en mathématiques, à l'esprit vif, bon élève et bon camarade. Déjà, Teddy Bourdet s'intéresse aux autres et sait prendre des responsabilités : il est délégué de classe en 3<sup>ème</sup> et en terminale. Quelques années plus tard il sera président du syndicat des internes en médecine pendant deux ans. Il démontre déjà son intérêt pour le collectif et la défense de ses collègues. Après un an de remplacements, il s'installe à 29 ans comme médecin généraliste à Beaulieu-sous-la Roche où il exerce toujours 18 ans après.

Le docteur Bourdet ne se contente pas de sa vie déjà bien remplie de médecin généraliste, il commence à faire de la formation à MG France dans un esprit de valorisation de la profession : toujours le service aux autres.

Au sein de MG France il prend rapidement de nouvelles responsabilités : vice-président départemental en 2007, président départemental en 2012, président régional en 2016.

Dans le cadre de l'URML il s'est beaucoup investi dans l'organisation territoriale des soins. C'est ainsi que la Vendée devient le 1er département de France entièrement couvert par une organisation des soins territorialisée. Cette organisation a permis de fédérer les équipes sur des projets communs et a grandement facilité, au moment de la pandémie, l'ouverture des centres Covid que le docteur Bourdet a initiée et mise en œuvre avec ses collègues.

Cette démarche volontariste a nécessité, en amont, un gros travail de préparation et ensuite de coordination avec l'ARS et aussi avec les collectivités territoriales partenaires de l'opération.

C'était là une véritable mission de santé publique et aussi de service public avec un seul objectif : servir le patient et ses concitoyens.

Durant toutes ces années le docteur Teddy Bourdet a fait preuve d'un sens aigu du service aux autres et d'un engagement constant et sans faille dans ses différentes missions.

C'est ce parcours professionnel riche et exemplaire, sous-tendu de valeurs humaines et éthiques fortes, dont le fil conducteur peut se résumer d'un mot : SERVIR, qui a été reconnu par la Nation avec la nomination du docteur Teddy Bourdet au grade de chevalier de l'Ordre national du Mérite.

Michèle Peltan rappelait que cette haute distinction est bien plus qu'une simple reconnaissance : c'est aussi un encouragement pour continuer à s'engager et à servir. Elle concluait en citant Albert Camus : « Tout accomplissement est une servitude. Il oblige à un accomplissement plus haut ».

Dans sa réponse le docteur Teddy Bourdet remerciait les participants de leur présence. Il avait une pensée particulière pour ses parents pour l'éducation qu'ils lui ont donnée et les valeurs qu'ils lui ont transmises, pour son collègue le Dr Philippe Collen qui l'a accompagné dans son parcours professionnel et syndical, pour ses enfants, sans oublier sa compagne Virginie qui a toute sa part dans l'organisation de cette cérémonie.

Il exprimait à son tour son émotion partagée avec Michèle Peltan, son ancien chef d'établissement, et associait à cette distinction, tous ses collègues qui ont œuvré avec lui, dans l'ombre et la discrétion, à la réussite de ses actions qui sont le fruit d'un travail d'équipe et une réussite collective.

Cette belle soirée se poursuivait par un agréable moment de convivialité autour d'un délicieux cocktail.

Michèle Peltan